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De tote 

es de fer 

On sone co 
rumeurs de guerre 

les ailes 
0 uge dans le ciel. 

Joursdung d'un gris très sombre 
D'un gris fumme, ponctué d'ombres 

Joursoù l'anneau de bronze ceinture la planète 

fond de feu etécran vert de dépression 
Les peuples s'aftent, en direct, à la télévision 
Guerres d'analy avalanches d'images 
Cartes de stratPeS, « clips » de carnages. 

On peut suivreleméchsncompatir à sa torpeur 
On peut sympathi, e aveeles deux sortes de peur 
Ou peut prier Allai, leur dieu tout-puissant 
On peut aussi invoner le dieu empire argent. 

Notre'globe terrestre tourne, déboussolé 
Je« génie humain »a tout désaimanté 

Les fous s'excitent sur l'échiquier 
Les tous s'affolent, elles vont tomber. 

De nos antres, très loin de tous ces combats 
Nul ne doit se taire, resterà quia 
l nous faut, sur notre terre, dns notre moi 

Rentrer et nous voter un nouveau roi. 

On songe à couper les ailes 
De tout ce qui bouge dans le cicl 

Ouvrons nos fenêtres ce soir 
De ces éclairs, jailliront des papillons d'espoir... 

Avec étaux de flammes et éclats de roquettes. 
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PRÉSIDENCE RÉGIONALE 

Je profite de mon dernier mandat pour remercier tous ceux et celles qui m'ont 
aidée à réaliser le plan d'action que nous nous sommes donné depuis les trois 
derniers Congrès. Ce fut un vrai travail d'équipe dans la région et je remercie 
les neuf présidences de leur étroite collaboration. 

Yuette Lafontaine, Présidente régionale 

De plus, je remercie particulièrement les bénévoles des différents comités: 
chaîne téléphonique, comité des assurances, comité de l'environnement, comité 
de la condition des femmes, comité de l'indexation ainsi que toutes et tous les 
bénévoles impliqués dans les comités régionaux que nous sommes à mettre sur 
pied. Sans I'aide précieuse de l'équipe, je n'y peux rien. 

Je ternine avec un beau texte sur la solidaritÃ, tiré du livre « Des mots et des 
Confidences », à la page 55, paru dans le 2e collectif littéraire de 'AREQ Lau 
rentie. 

LA SOLIDARITÉ 

La solidarité, quel noble sentiment! 
Pour nous, retraité(e)s de l'enseignement. 

Aider nos semblables, 
C'est honorable! 

La vraie solidarité a germé il y a longtemps. 
Nos carrières d'enseignant(e)s en témoignent évidemment.. 

Servir n0s semblables, 
C'est respectable! 

La solidarité s'est de nouveau manifestée: 
« Travail égal, salaire égal » devenait une nécessité. 

Ensemble, nous avons travaillé à valoriser notre profession 
qui semblait dériver... 

Soutenir nos semblables, 
C'est formidable! 

Aujourd'hui encore, notre mission de solidarité 
Devrait éclater pour changer la vie en société. 

Appuyer nos semblables, 
Cest responsable! 

3 



4 PRÉSIDENCE DU SECTEUR : EN GUISE DE BILAN 
André Marcoux, Président du secteur 

ly a maintenant deux ans que vous m'avez donné le mandat de vous représenter auprès des 
instances de l'AREQ et d'assurer la présidence de votre comité directeur. Dans les lignes qui sui. 
vent, je tenterai de dresser un bilan de ces deux années. 

Tout d'abord, je voudrais vous faire part de mon évaluation du fonctionnement de votre comité 
directeur. Je vous avouerai en toute franchise que jéprouve beaucoup de ferté et de plaisir à 
travailler avec les différents membres de ce comité. Chacune des personnes qui y participe, en 
raison de sa personnalité propre, apporte une contribution originale et engagée qui nous a per 
mis de couvrir tous les volets de notre mandat. 

Je songe entre autres à Blandine Delisle dont l'esprit d'initiative et la détermination nous ont 
permis de mener à bien la publication de deux recueils d'écriture qui se sont révélés être des suc 
cès tant au plan de l'intérèt que vous y avez porté qu'au plan financier. l en est de même du 
projet qu'elle a mis sur pied cette année sur l'environnement et qui a rejoint plus de 150 jeunes 
de notre région et leurs enseignantes et enseignants, projet qui a été cité comme modèle par 
l'AREQ. 
Je me dois aussi de souligner la participation essentielle de Francine Dubé qui administre avec 
beaucoup de soins les finances de notre secteur et dont la contribution aux débats de votre comi 
t¿ directeur nous oblige à aller au fond des choses. 

Et que dire de l'engagement et de l'enthousiasme de Guy Girard qui, année après année, nous 
assure de la tenue de multiples activités sociales auxquelles vous participez en grand nombre. 

Enfin, votre comité directeur s'est enrichi, depuis la dernière assemblée générale, de la présence 
d'un nouveau membre, Fernand Gauvreau, dont la rigueur intellectuelle et l'engagement per 
sonnel nous ont permis de mieux cerner les enjeux des débats qui nous confrontent et d'adopter 
des positions mûries _uite à des discussions étoffées. 
En tant que président, il me revient de vous représenter de mon mieux aux instances de lAREQ 
et en particulier au Conseil Provincial de notre association. Peu à peu, Iidée d'en référer systé 
matiquement aux membres sur les grands enjeux qui nous confrontent fait son chenmin, Nous 
avons obtenu qu'il y ait consultation des membres sur le contenu de notre revendication au cha 
pitre de l'indexation de nos pensions, qu'il y ait consultation des membres si se précisait l'idée de 
la création de caisses de retraite séparées pour les cotisants actifs, les retraités et le gouverne 
ment. 

Cependant beaucoup reste à faire en particulier sur la question des modalités de détermination 
des délégations au Congrès de l'AREQ et de linsertion de notre association dans les grands dé. 
bats de société qui nous confrontent, en particulier, l'échéance prochaine de la ZLEA (Zone de 
libre échange des Amériques) et les cons¿quences de l'entrée en vigueur de oet, accord sur notre 
vie de retraités. 

Enfn il nous appartient aussi d'entamer une réflexion sérieuse sur la meilleure façon d'en arri 
ver à proposer à nos membres des possibilités d'engagement qui soient attrayantes et mobili 
santes et ce pour faire en sorte que tous les membre8 trouvent leur compte dans lAREQ et se 
sentent interpellés par les propositions que nous pourrions mettre de l'avant. 

Nous avons donc encore devant nous un menu qui nous tiendra fort occupés durant l'année qui 
vient. En attendant, je vous souhaite, à toutes et à tous, au nom de votre comité directeur un 
été ensoleilé parsemé de ces petits plaisirg qui nous réchauffent le coeur. 



Disponibilités au ]er mai 2002 

Plus : Produits 
Sommes reçues du régional 
Autres sommes (participation des membres aux 
coûts des activités et profits sur ventes de livres) 
Total des produits 

Moins : Charges 
Repas (coûts prévus au plan d'activités) 
Transport 
Avance sur location de salle (avant remboursement 

Rapport financier au ler avril 2003 
Région 10-Secteur F 

par les membres) 
Matériel 

Photocopie et affranchissement 
Télécommunication 
Reconnaissance et dons (incluant activités 
remboursables) 
Petite caisse et frais bancaires 
Total des charges 

Disponibilités au ler avril 2003 

Prévisions de dépenses 
Congrès 
Déjeuner des téléphonistes 
Assemblée générale 
Journal et autres communications 
Quilleton 
Comité directeur 
Projet « Etre de son temps » 
Départs 
Comités 
Sommes engagées 

Surplus anticipé 

Préparé par Francine Dubé 

13 440,00 $ 

4 904,50 $ 
29 494,43 $ 

5 725,56 $ 
2 289,30 $ 

3 902,67 $ 
736,89 $ 

1 283,93 
100,61$ 

1 778,80 $ 
252,60 $ 

16 070,37 $ 

8 700,00 $ 

8 149,93 $ 

13 424.06 $ 

4 724,06 $ 



6 INDEXATION 

Un dossier qui bouge mais qui bouge três lentement 
Jécrivais dans notre dernier numéro qu'une consultation serait menée apra a nen 
bres. Nous avons donc été désagréablernent surpris d'apprendre, krs du derer Crsi 
provincial, que le Conseil d'administration de l'AREQ ne souhaitait pas CoDSter e 
membres mais plutôt les informer des orientationa décidées en instancea Ceài 
président M. Marocoux, s'est oppoeé avec vigueur lors du dernier Conseil proinial ie 
mars 2003. Il a réussi à convaincre une majorité de aes colégues de voter 
cdaire et nette exigeant que l'AREQ mène une consultation en bonne et due 
de ses membres sur le contenu de notre demande. 

La consultation est en cours. Votre Comité directeur a décidé que la consutatioa e e 
dra lors de l'Assemblée générale de notre secteur, le 15 mai 2003. 

e propoata 
rre ar 

Quel sera le contenu de notre demande? Pour certains, c'est très simple: correction 
leffet du décret de 1982, donc pleine indexation à partir de 1982 et versement de 
troactivité. C'est la position véhiculée par l'opération Essaim que vous connaissez probe 
blement. Quant à nous, nous considérons que ce n'est pas aussi simple. 

En effet, ly a plusieurs facteurs en cause. Prenons entre autres: 
1- les enjeux financiers sont très importants tant pour nous que pour le gouvernenen 

2- ce doseier concerne de nombreux itervenants (public et parapublic); 
3- la piètre performance de la Caisse de dépôts et de placements des 2 dernières années 

n'aide pas notre cause, c'est le moins que l'on puisse dire; 
4- le réalisme et la crédibilité de notre demande. 

La recommandation du Conseil d'administration de l'AREQ acceptée par le Conseil 
provincial est la suivante: 

Dans le cadre du dossier indezation et en suivi des décisions du 
Congrès et du Conseil d'administrátion, le Conseil provincial retient dans une 
première démarche, la demande suivante: 

Que l'indexation des pensions de retraite soit calculée selon la formule 
obtenue par les employées et employés des secteurs public et parapublic (lPC 
8%, minimum 50%) applicable à partir du 1 janvier 2000." 

A maintes reprises depuis plusieurs moi, ce dossier a été l'objet d'échanges, de disus 
sions et de débats au sein de l'AREQ et de votre Comité directeur. Tout en reconnaisSAnt 
que la recom mandation du Conseil provincial constitue une amélioration et qu'elle sns 
crit dans une première démarche, votre comité directeur oonsidère majoritaire 
ment que ce n'est pas suffisant. C'est pourquoi: 



INDEXATION (sUITE) 
Nous vous recommandons: 

de rejeter la proposition du Conseil provincial; 
de retenir que l'indexation des pensions de retraite pour les années de 
service effectuées entre 1982 et 2000 soit pleinement indexées à l IPC 
à partir de la signature de l'entente (sans rétroaction); 

de retenir que l'indexation des pensions de retraite pour le8 années de 
service effectuées è partir du 1 janvier 2000 soit calculée selon la for 
mule obtenue par les employées et employés des secteurs public et pa 
rapublic ((PC - 3%, minimum 50% applicable à partir du 1 janvier 
2000. 

de poursuivre les démarches afin d'obtenir la pleine indexation pour 
toutes les personnes retraitées. 

Le 15 mai, lors de l'Assemblée générale de notre secteur, vous aurez à vous pronon 
cer sur notre demande Gécris ces lignes à la fin avril 2003). Soyez assurés que nous 
défendrons votre position à toutes les instances appropriées dans le plus grand res 
pect de la démocratie. 

Théâtre d'été 

20 juin 
2003 

« Ceur de Trucker » 
Théâtre de Ste-Agathe 

Si cela vous intéresse, 
appeler Blandine Delisle 

(450) 430-9953 

BABILLARD 

NOUVEAU ¢ LA SESSION D'AUTOMNE ATELIER D'ÉCRITURE Voir les détails au tableau des activi 
tés, page 8 et 9 

Bienvenue à tous ceux qui ont la plume chaleureuse, fantaisiste et créative. 
Le contenu sera déterminé selon les suggestions des participants. 

Animation selon le choix du groupe. 



Nom de l'activité 

Assemblée secteur 10 F 

Assemblée régionale annuelle 
Laurentie 

Congrès de l'A.R.E.Q. 

Déjeuner des 
téléphonistes 

Souper Théâtre 
« CSur de Trucker » 

mots, de la parole 

Ces > 

Scrabble 

GMA 

Bridge 

Boul. Sauvé 
St-Eustache 

Pétanque 

Best Western 

|Saint-Jérôme (proche de l'auto 
rOute des Laurentides) 

Hotel Delta 

Endroit 

Atelier libre d'écriture pour les Pavillon Blanchard, 
amies et amis du verbe, des 

Trois-Rivières 

Centre Sportif St-Eustache 
300, boul. Terry-Fox 
St-Eustache 

Théâtre de Ste-Adèle 

Club « Les marcheurs des Sour-Jardin des Sources 

6, rue Tassé, 
Ste-Thérèse 

300, rue St-Louis 
Ste-Thérèse 

|Salle Marie Gohier 
6, rue de l'Égise 
Hôtel de ville de Ste-Thérèse 

Club «La petite église » 
230 Sauvé, St-Eustache 

Club « Les Jovials » 
Salle Marie Gohier 
6, rue de lÉglise 
HÙtel de ville de Ste-Thérèse 

École Plateau St-Louis 
Boul. Labelle, Blainville 

TABLEAU DES ACTIVITÉS D'HIVER 2003 
Date et Heure 

15 mai 2008 
8h 30 

22 mai 2003 
9h 00 

2, 3, 4 et 5 juin 2003 
À 12 h 00 le 2 juin 

12 juin 
10 h 00 

20 juin 2003 

ler et 3e mercredi du mois 
Début: ler octobre 2003 

13 h à 16 h 

Jeudis : 10 h à l1h 

Mercredis : 13 h 00 

Lundis et mercredis 
12 h 45 à 16 h 

Vendredis 
12 h 45 à 16 h 00 

Coût 

12 $ 

10 $ 

Pour ceux qui n'ont pas partici 
pé à la rencontre préparatoire: 

à vos frais incluant l'inscription 
de 15 $ 

12 $ 
(gratuit pour les téléphonistes473-0473 
et les membres des comités) 

45 $ 
(incluant l'autobus) 

Responsables 

Yvette Beauvais 

Blandine Delisle 450 430-9953 

Inscription: 10 $ pour l'année Blandine Delisle 450 430-9953 
Par atelier : à déterminer Jovette Charrette 476-3322 569-0109 

Claire De Pelteau 450 491-1279 

Guy Girard 

Gisèle Bourget 450 435-6945 
Pauline Charron 450 435-7500 

|Paul Choquette 
450 623-2210 

Jacqueline Michaud 
450 435-3295 

Lucienne Lajoie 
450 435-3339 

Remarques 

Dernier déjeuner de l'année. 
Tous les membres sont invités 
|à se joindre aux bénévoles de 
l'oreille. 

Départ : 16 h 00--face au 
WallMart à St-Eustache 
16 h 15-face au Zellers à Ro 
semère (Galerie des Mille-Iles) 

Bienvenue aux membres de 
l'AREQ et ARSSMI qui ont la 
plume chaleureuse, fantaisiste 
et créative. 

|La marche pour le plaisir 
d'¿tre en sant¿! 

Le Club« Maxi-Mots » de Ste 
Thérèse a déjà 5 ans! 

Possibilité de cours pour débu 
tant 



10 COMITÉ DE L'ENVIRONNEMENT 

Merci à tous ceux et celles qui ont accepté de contribuer au Recueil de lettres de re 
traité(e)s de l'enseignement du Québec de notre secteur adressées aux élèves 
incluent les réponses de ceux-ci sous forme de lettres ou de dessins dans le ca 
dre de l'année internationale de l'eau douce. Trois écoles ont participé, soit plus de 
150 élèves de préscolaire, de lère et de 5e année. 

Quel plaisir ça été de lire les lettroa des eniants et d'admirer leurs dessins publiés dana le 
Collectif des éltves des écoles primaires de la Commission scolaire de la Seigneu 
rie-des-Mile-tle8: eau future. Plusieurs personne8, dont Jacqueline Riopel et Moni 
que Lévesque, m'ont prêté main forte pour le choix des dessins gagnant. 
La soirée du 22 avril, Jour de la Terre, a été préparée dans la joie, celle d'abord de la di 

rectrice de l'école Sauvé et du personnel enseignant, puis celle de mon comité. 

Par Blandine Dellsle 

Grâce à la participation de l'agente d'information de la CSSMI, la soirée s'est trouvée re 
haussée par la présence de la présidente de la Commission scolaire Madame Jeanne d'Arc 
Duval. L'apport de Madame Suzanne Desaulniers, Vice-présidente du SESMI, m'a dou 
blement été précieux en assurant le lien AREQSESMI. Il faut aussi noter la contribution 
de Madame Claire Lalande, de la CSQ ainsi que celle de la Présidente du Comité de pa 
rent, Madame Sandra Heast. La librairie Les Arcades de St-Eustache a généreusement 
contribué à l'attribution de prix aux gagnants par un don de deux certificats cadeaux. 

Il n'y avait qu'à voir le sourire des enfants pour me rendre compte que je ne m'étais pas 
impliquée en vain dans le projet du comité. D'ailleurs, plusieurs enfants ont demandé à 
nos membres participants une réponse à leur lettre, créant ainsi une dynamique des plus 
stimulantes. 

Une école a déploré de n'avoir pas pu participer, fautePage couverture: 
de temp8. Elle demande de répéter l'expérience l'an 
prochain en la débutant plus tÑt en octobre. Avon& 
nous suscité un besoin sans le spvoir? 
Je crois que ce projet, même à petite échelle, a fait 
naître chez les enfants participants, une prise de cons 
cience accrue de8 problèmnes de l'eau douce. N'est-ce 
pas justement par ces futurs citoyens que nous, adul 
tes retraités, réussiront à préparer un meilleur envi 
ronnement pour l'avenir? 

Les pages 11 à 18 vous présentent des textes et 
des dessins des gagnantes et des gagnants ainsi 
que le texte de la personne retraitée à laquelle 
ils répondaient. 

Audreyrose Chenu, 1ère année 
Enseignante : Sylvie Lambert 

At 

PoUR LE RECUEIL AU COÛT DE 5$, s'ADRESSER À BLANDINE DELISLE (450) 430-9953. 



Lettre de Grand-papa Normand 

Bien le bonjour! 
Bien sûr, on ne se connait pas. On n'a ja 
mais joué ensemble ni jamais mangé une 
poutine ensemble au restaurant. Pourtant 
j'aimerais bien! Peut-être pourrions-nous 
échanger une lettre? Ça serait bien meilleur 
qu'une poutine ou une joute de hockey. 
Comment pourrions-nous en arriver à trou 
ver un sujet qui nous intéresse tous les 
deux? Toi si jeune et mois si... jhésite à em 
ployer le mot. Je dirais plutôt : si jeune de 
puis plus longtemps que toi... mais pour 
être franc et direct, j'avouerai simplement 
que j'ai 71 ans, que je suis père de trois gar 
çons et grand-père de deux petites-filles qui 
ont respectivement 8 ans et 20 ans. 

Pour na part, je suis certain que nous pour 
rions tomber d'accord sur un sujet comme, 
par exemple, l'importance de l'eau dans la 
vie. Tu pourrais écrire, dessiner. Tu pour 
rais imaginer ce que sera devenu le monde 
lorsque tu auras vingt ans ou soixante-dix 
ans. Ce serait toute une aventure pour toi 
et pour moi. N'est-ce pas que l'eau, c'est la 
vie, C'est la santé, c'est l'avenir, cest aussi 
un devoir que nous avons de la préserver et 
de la partager. 

Et sil devait n'y avoir qu'un seul élève qui 
répondre à ma lettre, je serais comblé et 
j'irais la lire près de ma source préférée 
dans la montagne. Et je boirais à ta santé, à 
ton avenir, à ton courage. De plus, je chan 
terais pour toi. « Le joli ruisseau de par 
chez-nous... ». Mes deux petites-filles raffo 
laient de faire avec moi « Flic Flac Floc » en 
frappant leurs pieds dans l'eau. 
Sois sûr qu'au moment où je lirai ta lettre, 
ton récit, ton poème ou que je regarderai ton 
dessin ou ta bande dessinée, j'aurai ton âge 
et je comprendrai ton message. 

Deuxième prix 
Réponse de Carolanne St-Denis, 
50 année 

Enseignante Christine Dodier 
École Ste-Scholastique 
Cher Grand-papa Normand, 
Je m'appelle Carolanne, j'ai 1l ans et 
je suis en 5e année à l'école Ste 
Scholastique. J'ai lu votre lettre et 
elle a retenu mon attention, je l'ai 
choisie parce que je trouvais votre 
question intéressante. 

Je ne peux pas Vraiment dire com 
ment sera le monde quand j'aurai 
vingt ou soixante-dix ans. Je crois ce 
pendant que si certaines personnes 
continuent à polluer l'eau, à jeter des 
déchets et des produits toxiques de 
dans, alors là peut-être que plus tard, 
l'eau sera de plus en plus rare et qu'il 
y aura plus d'eau polluée et moins 
d'eau potable. Je trouve même ça un 
peu injuste car dans certains pays 
comme lAfrique, ils n'ont presque pas 
d'eau potable. Ils se battraient pour 
avoir la belle eau qu'on a, nous on la 
pollue et la gaspille. Mais si on fait 

attention à notre eau et que l'on fait 
chacun notre part, peut-être que plus 
tard notre eau sera aussi belle qu'au 
jourd'hui et peut-être mêmne plus 
belle. 
Je suis très contente d'avoir répondu 
à votre lettre etjespère que plus de 
gens vont penser comme nous et qu'ils 
vont faire attention à l'eau et à ce 
qu'ils jettent dedans. 

Au revoir, j'espère qu'on pourra 
s'écrire de nouveau et merci de vous 
8oucier de notre eau. 



12 Lettre de Grand-papa André 
Le gaspillage de l'eau 

Tout le monde sait qu'l faut protéger l'eau potable. Dans certains pays on doit I'impor 
ter parce qu'il est presque impossible d'en trouver suffisamment ou parce qu'elle est 
trop contaminée. 

As-tu déjà vu des gens qui gaspillent de l'eau? 
Je peux t'en donner quelques exemples : 
’ Laver son auto avec un boyau et laisser couler l'eau constamment. 
’ Nettoyer l'entrée de maison uniquement à l'aide du jet d'eau du boyau au lieu de le 

balayer. 
Apercevoir des gens utiliser l'arrosoir pour faire fondre la neige ou constater qu'ils 
arrosent leur gazon sous la pluie. 
Prendre beaucoup de temps à se doucher, gaspillant leau potable. 

Peux-tu me fournir d'autres exemples? 
Peux-tu me donner des exemples où tu gaspilles leau potable et les moyens que tu en 
tends prendre pour léconomiser? 

J'attends de tes nouvelles. 

Premier prix: Matthieu 
Première année 

Enseignante : Madame Isabelle Parent 

Premier prix: Samantha 
Préscolaire 

Enseignantes : Mmes Martine Hamelin, Thé 
rèse Gagnon et Mélanie Luneau 

Je me sers 

d'un balai 
pour 
nettoyer 
mon 
entrée. 



Premier prix 
Réponse d'Alexis Juteau, 5° année 
Enseignante Annie Demers 
École Ste-Scholastique 
Salut André, « ça gaze? » 
Je m'appelle Ti-Lex (alias Alexis) et je suis un 
élève de l'école Ste-Scholastique en 5e année. Ce 
n'est pas pour me vanter, mais je suis un très 
bon élève. 

Moi je trouve que tu as raison, les gens ne de 
vraient pas gaspiller l'eau, car dans d'autres 
pays, I'eau est inaccessible. Ici, au Québec, nous 

sOmmes des rois, nous avOns tout ce que nous 
voulons. Ce n'est vraiment pas le cas dans d'au 
tres pays. Je vais te dire quelques exemples de 
gaspillage d'eau que je vois dans mon voisinage : 
parfois, mes voisins arrosent les petits besoins 
de leur chien avec de l'eau. Ils pourraient sim 
plement prendre un porte-poussière et ramasser 
le tout. Jen vois même parfois arroser les fleurs 
3 ou 4 fois par jour. Une seule fois suffit. Moi 
aussi je fais parfois des erreurs : quand je me 
brosse les dents, je laisse souvent couler leau. 
Je pourrais éteindre l'eau pendant que je me les 
lave. Autre exemple : parfois, l'été, je m'arrose 
avec le boyau d'arrosage avec ma famille et ça 
gaspille de l'eau potable. Je pourrais arrêter ce 
jeu et en trouver un autre. Mais il y a aussi des 
besoins dans la vie comme boire de l'eau ou 
prendre une douche. 

Jaimerais que tu m'écrives une lettre sur la pol 
lution de l'eau. Le fleuve St-Laurent, a8-tu vu 
ça! C'est du délire! Tu peux m'écrire la lettre à 
mon école. J'espère avoir bientôt de tes nouvel. 
les. Bye Bye! 

Troisième prix 
Réponse de Samuel Langlois, 
5" année 

Enseignante Denise Bouffard 
École Sauvé 
Cher monsieur André, 

J'ai choisi de vous répondre parce que je 
trouve que vous avez mis beaucoup de 
coeur à écrire cette lettre, n'est-ce pas? 
Vous avez mis beaucoup démotions sur 
cette lettre, n'ai-je pas raison? 

Vous avez vu la pollution grandir, de jeu 
nes innocentes personnes qui utilisaient 
l'eau pour rien et c'est encore le cas. 
Mais cette année, c'est l'année de I'eau 
douce etjai toujours respecté l'eau. 
Dans mon futur, je voudrais être à la tête 
du Québec et faire dépolluer notre si 
belle eau!!! Oups! Désolé, jétais dans 
mon monde. 

Sur votre lettre vous m'avez demandé 
exactement. « Peux-tu fournir d'autres 
exemples?» je vais vous répondre. Voici 
d'autres exemples 

1. aller à la plage à la place de s'acheter 
une piscine à la maison; 

2. ne pas laisser l'eau couler pendant 
qu'on se brosse les dents; 

3. prendre plus de douches que de 
bains. 

Ceci était mes autres exemples. Récri 
vez-moi au plus vite si possible. Au re 
voir et à la prochaine!!! 

Compte rendu du lancement du Collectif Eau future 
Par Georgette Séguin 

Depuis janvier, retraités et élèves du primaire échangeaient sur l'environnement à 'aide d'inter 
net. Tous les textes produits ont été regroupés dans un recueil dont le lancement s'est tenu le 22 
avril Jour de la Terre, à l'école Sauvé. Des prix ont été remis aux plus méritants ainsi gu'un di 
plôme pour couronner le tout, au grand plaisir des enfants. 
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Si mon nom était TERRE, je me réjouirais au plus haut point et plus jamais, je ne serais inquiète pour ma survie après avoir entendu ces jeunes autant concernés et touchés par l'environnement. 



14 Condition des femmes 
Par Aline Sauoie 

Le comité de la Condition des femmes de l'AREQ a travaillé en collaboration avec le co 
mité de la Condition des femmes du Syndicat de l'enseignement de la Seigneurie-des 

Milles-iles, des membres du Centre Rayons de femmes Thérèse-de-Blainville dans le 
cadre du Comité du Suivi de la Marche mondiale des femmes. 

L'objectif premier était de collaborer avec les groupes de femmes de la région et du 
Québec. Denyse Thibeault a été déléguée pour participer aux activités de la Coalition 
nationale des femmes contre la pauvreté et la violence et pour organiser, avec le Ré 
seau des femmes des Laurentides, une activité de campagne de lettres. Il y a eu à pro 
duire et diffuser une lettre ouverte pour les journaux; ilya eu aussi participation à 
une conférence sur la mondialisation, afin de souligner le deuxième anniversaire de la 
Marche mnondiale des femmes et la journée de la lutte à la pauvreté. Deux groupes ont 
participé à l'envoi de lettres et quatre membres ont participé à la conférence. 

Le deuxième objectif consistait à partager linformation sur l'avancement des travaux 
liés aux revendications québécoises et à appuyer les campagnes spécifques menées par 
des organismes porters. Nous avons donc participé à la campagne sur les normes mi 
nimales du travail présentée par l'organisme Au bas de l'échelle. Quatre personnes ont 
participé à cette rencontre d'information. 

Nous avons également organisé une activité spéciale, le 6 décembre 2002, pour commé 
morer la tuerie de la Polytechnique et dénoncer la violence faite aux femmes. Une qug 
rantaine de femmes et d'hommes se sont réunis pour le lancement de 14 ballons blancs 
suivi d'une réflexion sur plusieurs t¿moignages dès plus touchants. Quarante écoles du 
primaire ont aussi participé à cette jornée de sensibilisation. Une fiche d'animation 
pédagogique ainsi que 14 ballons blancs ont été remis à chaque école afin de rappeler 
cet événement tragique vécu au Québec. Il a été fortement souhaité de répéter l'activi 
té l'an prochain. Près de l300 personnes ont été rejointes lors de cette activité. 

L'organisation de la Journée internationale des femmes a été également un moment 
fort dans l'année. L'activité s'est déroulée le 10 mars, lors d'un 5 à 8 au Centre culturel 
et communautaire Thérèse-de-Blainville. C'est sur le thème Femmes solidaires 
Monde égalitaire que 260 personnes ont participé à la présentation d'une pièce de théà 
tre « Femme et mondialisation » de l'auteure Marie-Andrée Petelle qui était accompa 
gnée de la comédienne Paule Gasse et de la pianiste Marie-Anick Dion. Suite à l'¿va 
luation, il est ressorti que cette intervention socio-politique a permis de faire la lumière 
sur le phénomène de la mondialisation et de démasquer, en partie, ses ramifications. 

En résumé, l'année fut très fructueuse grâce awx alliances avec les autres groupes de 
femmes. Pour l'an prochain, je souhaite mettre l'accent sur la participation acerue des 
femmes de l'AREQ. 



FONDATION LAURE-GAUDREAULT 

Le 28 avril 2003, cétait le quilleton de la Fondation à St-Eustache. Merci à Fran 
cine Racette pour l'organisation et à Yvette Beauvais, responsable de la chaine télé 
phonique. 

Nous avons recueilli la jolie somme de 540 $ en 2002 incluant les ti 
rages, les cartes de sympathies de la Fondation, les cartes de mnem 
bres et les dons personnels. Bravo! 

Le Comité régional de la Fondation informe qu'il a une somme de 2 125$ à distri 
buer à des personnes retraitées dans le besoin ouà des organismes de la région 
(75% à des personnes et 25% à des organismes). 

« UNE VIE BIEN REMPLIE,.. UN REPOS BIEN MÉRITÉ » 
Madame Micheline Melançon, membre 
Madame Camille Labelle Allard, membre 
Monsieur Robert Lauzon, époux de Madame Jeanne d'Arc Pelletier 
Lauzon et frère de Madame Yvette Lauzon Lafontaine 

Monsieur Jean-Marc Desjardins, membre 
Madame Lucienne Rancourt, membre 
Monsieur Paul-Émile Picard, frère de Carmelle Picard 

|BIENVENUE AUX NOUVEAUX MEMBRES 
DE NOTRE SECTEUR 

Bélair, René 
Billy, Nicole 

Par Guy Girard et Monique Lévesque 

Boileau Dehorn, Andrée 
Binette, Francine 
Bolduc, Dominique 
Dupuis Valente, Janine 
Gariépy, Murielle 
Girard, Jean-Guy 
Huard, Denis 

Ladouceur Goffard, Huguette 
Lapierre, Rachel 
Lussier, Nicole 
Michaud, Jeanne 
Perrier, Nicole 
Poliquin, Claire 
Sénéchal, Ginette 
Tanguay, Monique 
Bernier, Ginette 

Champagne, Lorraine 
Charrette, Jocelyn 
Gagnon, Alice 
Lebrun, Raymond 
Larose Martin, Hélène 

Le 10 mai 2003... avec affection chères mères!!! 
C'est avec joie que vous 8ont offerts les souhaits les meilleurs pour un jour débor 
dant de bonheur. 

Le 15 juin 2003, c'est votre fête chers pères!!! 
Ce jour est tout désigné pour vous souhaiter une année remplie de joie et de gaieté. 
Bonne fête. 
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COMITÉ DIRECTEUR-ANNÉE 2002-2003 

Président: Monsieur André Marcoux 
C.P. 840 

Lanoraie (Qc) JOK 1E0 
Tél.: (450) 887-2643 
Fax: (450) 887-7754 
Courriel: andre.marcoux@sympatico.ca 

Premier vice-président: Monsieur Fernand Gauvreau 

726, rue Presseault 
Deuxième vice-président : Monsieur Guy Girard 

Sainte-Thérèse (Qc) J7E 4G5 
Tél: (450) 430-0408 

69, rue Dubois 
Sainte-Thérèse J7E 1K4 

Tél: (450) 430-3306 
Courriel: fgauvreau@sprint.ca 

Secrétaire : Madame Blandine Delisle 
856, rue Larose 

Sainte-Thérèse (Qc) J7E 4X2 
Tél: (450) 430-9953 

Trésorière : Madame Francine Dubé 

374, rue Saint-Eustache, app. 2 
Saint-Eustache (Qc) JTR 2M3 
Tél: (450) 473-1628 

Caisse d'économie Deux-Montagnes 
une force en éducation 

Toujours au service des retraités, 

une attention particulière est apportée à leurs besoins 

Tél.: 450-473-6798 

La gratuité de services se poursuit 

Bonifieation sur les taur d'intérêts 
télécopieur 450-473-6065 
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